

Profesionales



AULAS. Problemas en el nivel medio, elección equivocada de carrera y desarraigo, entre las causales del abandono universitario.

HOY. CONFERENCIA LATINOAMERICANA SOBRE ABANDONO DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR

Buscan herramientas para reducir la deserción universitaria

“Es una preocupación. Tenemos que lograr revertirla en los primeros años, cuando más se registra”, sostuvo Jhon Boretto, decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC), donde especialistas intercambiarán experiencias

Según datos oficiales que divulgó días atrás la Secretaría de Políticas Universitarias de la Nación, sólo 30% de los alumnos del sistema de educación superior se recibe en Argentina. El problema de la deserción preocupa y afecta más las universidades públicas. En busca de soluciones, hoy especialistas en el tema intercambiarán, en Córdoba, herramientas a implementar para revertir esa situación. Lo harán en el marco de la Conferencia Latinoamericana sobre el Abandono en la Educación Superior.

“La deserción es una preocupación. Tenemos que lograr que en los primeros años se revierta el abandono, que es la etapa donde más se registra”, sostuvo a **Comercio y Justicia** el decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la UNC, Jhon Boretto, quien será uno de los oradores de la apertura que ocurrirá a las 11, en el aula magna de esa unidad académica.

Boretto resaltó que la implementación del Sistema de Reconocimiento Académico es una de las medidas que contribuirá a la graduación de los estudiantes. Cabe señalar que ese sistema pretende que instituciones de educación superior del país reconozcan estudios para mejorar las capacidades de articulación entre carreras afines, para que el alumno que cambie de carrera o de centro de estudios no pierda parte o toda su trayectoria académica.

Para Boretto, otras medidas para atacar la problemática se relacionan con la mejora en los procesos de orientación vocacional y con la elección de la carrera.

Cabe recordar que casi un mes atrás se conocieron datos del seguimiento de la trayectoria académica de la cohorte de estudiantes 2006-2016 de la Casa de Trejo, que indicó

que la deserción alcanza 64,9%. En esa oportunidad, señalaron entre las causales problemas del nivel medio, elección equivocada de carreras y el desarraigo.

“En distintas facultades se están implementando acciones concretas para acompañar a los alumnos en los primeros años”, dijo el decano, y ejemplificó que en la Facultad de Ciencias Económicas, a partir de 2018, se implementarán tutorías para los ingresantes.

También señaló que otra política que se viene implementando con éxito es el de las becas estudiantiles. “En esta jornada se intercambiarán distintos tipos de experiencias y políticas públicas que apuntan a revertir la situación”, agregó.

El acto de apertura contará con la presencia del rector de la UNC, Hugo Juri, y el coordinador del Comité Organizador local, Martín Saino. La conferencia inaugural será virtual, a cargo de

la secretaria de Políticas Universitarias del Ministerio de Educación de la Nación, Danya Tavela.

Luego, Mirta Spadiliero de Lutri, titular del Área de Asuntos Académicos de la UNC, presentará el libro *La deserción estudiantil en el primer año de la universidad*, junto a sus autores, Alicia Maccagno, Arnaldo Mangeaud, Cristina Somazzi y Nicolás Esbry, miembros del Programa de Estadísticas Universitarias de la UNC.

Conferencias y paneles

En tanto, mañana a las 10, en el mismo lugar, se desarrollará la conferencia “Desigualdad educativa y desigualdad social: la Educación Superior en las estrategias familiares”, a cargo de Alicia Gutiérrez, doctora en Sociología y profesora de la Facultad de Filosofía y Humanidades de la UNC. El evento es libre y gratuito.

El viernes 17, a las 11.30, se desarrollará la mesa “Redes iberoamericanas para reducir el abandono”, moderada por Jesús Arriaga (Proyecto Gestión Universitaria Integral del Abandono, GUIA).

Se abordará la colaboración entre investigadores y la herramienta de una encuesta internacional, a cargo de Rafael Rey, proveniente de Uruguay, y Bettina Steren dos Santos, de Brasil.

También se presentará la Red Iberoamericana de Mentorías (RIME), presentada por Fabiola Faundez, de Chile, entre otros.

El evento ha recibido más de 200 trabajos de autores provenientes de 14 países distintos como fruto de su convocatoria destinada a interesados en formar parte de la presente edición. Durante los tres días se sucederán exposiciones orales en aulas simultáneas de acuerdo con las líneas temáticas propuestas para la discusión y una muestra permanente de pósters.

Agenda

1

Se inicia hoy la VII Conferencia Latinoamericana sobre el Abandono en la Educación Superior.

2

Hora y lugar: a las 11, en el aula magna de la Facultad de Ciencias Económicas de la UNC.

3

La actividad es gratuita y abierta, y se extenderá hasta el viernes en la misma facultad.

Premios. Pasado mañana, viernes 17, la Universidad Nacional de Córdoba entregará los Premios Universidad a los mejores promedios de 2016. La ceremonia se llevará a cabo a las 19, en el salón de actos “Dr. Francisco J. Delich”, en el Pabellón Argentina de la Ciudad Universitaria.

Esta semana habrá controles gratuitos para prevenir diabetes

Organizaciones de la salud implementaron distintas campañas simultáneas en lugares públicos de la ciudad. Se extenderán hasta el domingo y buscan concientizar sobre esa enfermedad

Hospitales públicos, organizaciones y especialistas realizan esta semana diversas actividades por el Día Internacional de la Diabetes, que se conmemoró ayer. El objetivo: concientizar sobre esta enfermedad que afecta a una de cada 10 personas mayores de 18 años, según datos de la última Encuesta Nacional de Factores de Riesgo.

En la franja pediátrica, se diagnostican anualmente entre 5 y 10 nuevos casos de niños con diabetes cada 100.000 personas, alertó ayer el Hospital Garrahan, y advirtió de que esta enfermedad ocurre a edades cada vez más tempranas.

En Córdoba, comenzó ayer una campaña de los bioquímicos, que consistirá en la extracción gratuita de sangre a los cordobeses que lo deseen, destinada a detectar una eventual diabetes.

Hoy y mañana, desde las 10 y hasta las 22, habrá mesas dispuestas en Patio Olmos y Nuevocentro Shopping, donde los interesados podrán retirar las autorizaciones que luego deberán entregar a su profesional de confianza para acceder al beneficio.

Las entidades organizadoras de la campaña “Saber para prevenir... tu bioquímico te ayuda” son la asociación, el colegio, Bio Red, la Federación de Bioquímicos y el Centro de Bioquímicos (Río Cuarto).

Vale recordar que el análisis clínico realizado en un laboratorio constituye una obligación indelegable para prevenir o detectar cualquier patolo-



gía que, en el caso de la diabetes, se trata de una enfermedad no transmisible que se extiende exponencialmente entre la población.

También hasta el domingo, habrá controles preventivos y gratuitos en el Paseo del Buen Pastor, de 10 a 18, actividad organizada por la Administración Provincial del Seguro de Salud (Apross).

Cabe recordar que el Día Mundial de la Diabetes se caracteriza por ser la campaña de concientización más importante del mundo que intenta llegar a más de 1 billón de personas para conocer más sobre la enfermedad.

En 1991, la Federación Internacional de Diabetes (FID) y la Organización Mundial de la Salud (OMS) acordaron establecer que el 14 de noviembre sea el Día Mundial de la Diabetes, motivadas por el alarmante crecimiento del número de personas afectadas por ella. Se escogió esa fecha por ser el aniversario del nacimiento de Frederick Banting quien, junto con Charles Best, descubrieron la insulina, allá por 1921.

Se abrió inscripción para tecnobecas de prácticas profesionales

El Centro de Excelencia en Productos y Procesos de Córdoba (Ceproc) convoca a estudiantes avanzados y/o profesionales de hasta un año de egresados que deseen realizar prácticas profesionales supervisadas en sus laboratorios y áreas de gestión durante 2018.

La convocatoria es para postulantes que provengan de carreras vinculadas con Ciencias Químicas, Ingeniería Química, Bioquímica, Farmacia, Bromatología, Alimentos, Biología, Microbiología, Física, Geología y Ciencias Económicas.

Los tecnobecarios seleccionados se desempeñarán en las sedes que posee el Ceproc en la ciudad de Córdoba y/o en el complejo hospitalario de la localidad de Santa Ma-

ría de Punilla, según corresponda, bajo la conducción de directores científicos especializados.

La presentación de solicitudes puede realizarse hasta el 24 próximo a través de la aplicación móvil Tecnobecas Ceproc, disponible en Google Play para Android y en el Play Store de iOS, de la página web tecnobecas.ceprocor.com o de manera personal en la Mesa de Entrada de la entidad en su sede de la ciudad de Córdoba (Av. Álvarez de Arenales 180, General Paz), de lunes a viernes de 10 a 14.

Más información sobre las bases, beneficios, cronograma de presentación y perfil de los solicitantes, en la página web <http://ceprocor.cba.gov.ar/tecnobecas2017/>